

Se agudiza crisis económica en México (El Financiero 13/04/09)

Se agudiza crisis económica en México (El Financiero 13/04/09) Arturo Robles Lunes, 13 de abril de 2009 El escenario recesivo en 2009 será más fuerte de lo previsto. El PIB caerá 3.3% anual: LatinFocus Consensus Forecast. Sufrirá el país la peor contracción en más de una década. - México, en la peor recesión de 10 años, dice LatinFocus El escenario recesivo para la economía mexicana en 2009 será más fuerte de lo previsto, según las proyecciones que se han hecho en los primeros meses del año, señala la consultoría LatinFocus Consensus Forecast en su informe de abril. La firma con sede en España apunta que el Producto Interno Bruto (PIB) de México caerá 3.3 por ciento de forma anual en 2009, cifra superior con relación al retroceso de 1.7 por ciento que se esperaba en marzo. Se trata de una corrección a la baja de 1.6 puntos porcentuales de marzo a abril, la más pronunciada entre todas las economías de América Latina, con una perspectiva drástica para la zona, considerando que es la segunda mayor economía de la región, explican los economistas de la firma. Este escenario recesivo, muestra el informe, inició desde el cuarto trimestre de 2008, y su deterioro ha ido avanzando. Los pronósticos refieren que en los dos primeros trimestres de 2009 se esperan caídas anuales de 3.5 y 3.9 por ciento, respectivamente, retrocesos más fuertes que los de 2.1 y 2.5 por ciento que se previeron en marzo. De igual manera, para el tercero y cuarto trimestres los descensos serán de 3.2 y 1.7 por ciento, en cada caso, comportamiento que refleja un segundo semestre difícil con relación a las reducciones de 1.6 y 0.6 por ciento que se reportaron para los mismos periodos en marzo. Bajo este entorno, explica la firma, la economía sufrirá la peor recesión en más de una década, ya que el desempeño y el dinamismo de la misma se verán gravemente afectados por la recesión económica mundial, particularmente por la de Estados Unidos. Dice que este escenario recesivo será el más agudo de los últimos 14 años, aunque en ese entonces la caída del PIB fue encaminada por una crisis interna. Asegura que la debilidad económica de la Unión Americana está ocasionando el desplome de las exportaciones mexicanas, así como una fuerte baja en las remesas, lo que a su vez ha frenado la recuperación del consumo privado. Rodolfo Dall'Orto, economista en jefe de la consultoría, expone que los datos recientes muestran que el sector externo sigue siendo martillado por la crisis actual. Esta perspectiva propició que el gobierno mexicano solicitara una línea de crédito al Fondo Monetario Internacional (FMI) para proteger la economía de la crisis mundial, y de alguna forma blindarse contra un choque externo más severo. La caída de la demanda externa ha propiciado una disminución en la producción de las manufacturas, además del freno en las remesas, la segunda fuente de ingresos del país. De entre los 18 grupos financieros que participan en el consenso de LatinFocus, la correduría Morgan Stanley tiene el escenario más complicado con una caída de 5 por ciento del PIB en 2009 y un crecimiento de sólo 0.2 por ciento en 2010. Por su parte, el Grupo Bursátil Mexicano (GBM) considera que la economía descenderá este año 1.5 por ciento y que en 2010 podría alcanzar una expansión anual de 2.1 por ciento. Según el consenso, el Banco de México sigue con la perspectiva de flexibilizar la política monetaria ante la moderación de las presiones inflacionarias. Contagio severo Acerca de la economía de la región, Dall'Orto explica que la economía latinoamericana se contraerá 0.8 por ciento en 2009, por debajo del 0.5 por ciento positivo proyectado hace un mes, aunque 4.5 puntos por debajo del avance estimado de septiembre, justo antes de que la crisis financiera se agudizara. De confirmarse este pronóstico, la región se contraería por primera vez desde 1990. La velocidad de ajuste en las proyecciones refleja la severidad de la crisis económica mundial, por lo que de las siete economías más grandes de la región sólo Perú escaparía a la recesión.